

La absoluta indignación por la campaña promovida por Riegos del Alto Aragón en la que a base de mentiras e incorrecciones han hecho que nos sintiéramos profundamente humillados y ofendidos.

Las declaraciones a los medios de comunicación por parte de algunos colectivos, entre los que se cuenta el Presidente de Ceos-Cepyme-Huesca, evidencian el desconocimiento del freno que este proyecto supone para el desarrollo económico de la Hoya de Huesca. La construcción del embalse de Biscarrués hace 15 años no suponía lo mismo que ahora, los tiempos cambian muy deprisa y hay que saber adaptarse a ellos, hoy en día el sector turístico supone el 17 por ciento del producto interior bruto de la provincia de Huesca. Se han olvidado, o desconocen que las empresas de deportes de aventura del río Gállego, el Castillo de Loarre y los Mallos de Riglos son los pilares de un destino turístico en auge, “El Reino de los Mallos”, que forma parte de la oferta turística de Huesca ciudad y Jaca, y genera un flujo anual de visitantes cercano a las 200.000 personas. Este es el verdadero motor de desarrollo de la comarca, fuente de vida para las 120 empresas que se asientan en este territorio (hoteles, hostales, albergues, casas de turismo rural, campings, restaurantes, bares, comercios, constructoras e industrias asociadas, talleres, gasolineras). Estas empresas son hoy garantía de empleo de muchas personas y, mañana, la única esperanza de quienes quieran vivir y trabajar aquí.

No nos oponemos al desarrollo de los nuevos regadíos desde APIAC siempre apoyaremos la modernización de regadíos y la comercialización de productos agrícolas autóctonos; pero jamás deben estar supeditados a la destrucción del río Gállego. Hay otras soluciones a sus problemas, y están avaladas por los mejores especialistas en materia de agua y regadíos.

El Gobierno Central ya ha entendido que el futuro se basa sobre la nueva cultura del agua y no sobre la construcción de grandes presas y trasvases.

Con todo la propuesta de construcción del embalse de Biscarrués esta suponiendo una losa enorme; está actuando como freno del desarrollo económico de esta parte de la comarca de La Hoya de Huesca. Esto se evidencia, por parte privada, en el miedo a invertir, y, por parte de la administración, en la falta de inversiones en infraestructuras indispensables. Los continuos cortes de la carretera A-132 son sólo la punta del iceberg de un problema crónico y años de promesas incumplidas. A pesar de esto, el dinamismo de las gentes del lugar ha desarrollado un sector de grandes oportunidades.

El río Gállego supone un ejemplo del desarrollo sostenible impulsado por la Unión Europea. El ejemplo de otras zonas con las mismas posibilidades y sin el fantasma de la construcción de un embalse así lo demuestran. ¿Alguien propondría construir hoy en día un embalse en el Noguera Pallaresa (centro de actividades de aguas bravas de primer orden en Cataluña y Europa) y destruir toda la riqueza que se genera en torno al río?

Ningún plan de restitución puede pagar el daño que se ocasionaría con la construcción del embalse de Biscarrués. Esos planes de restitución deben realizarse sin la construcción de dicho embalse: agua potable en todos los municipios, servicio eléctrico fiable y permanente, una carretera A-132 segura, servicios de telecomunicaciones mínimos exigibles deben ser un derecho, no un chantaje a cambio de la construcción del embalse de Biscarrués.

No somos insolidarios. La solidaridad de la comarca es tal que en 25 kilómetros a la redonda de Ayerbe existen 4 embalses ya construidos (la Peña, las Navas, Ardisa y la Sotonera) y que haya municipios que han perdido el 80 por ciento de la población en 40 años, lo que supone un caso único en Europa. Hemos pagado con creces cediendo población y territorio, la solidaridad está demostrada, no podemos seguir permitiendo a costa de nuestro futuro y el de nuestros hijos el enriquecimiento de unos pocos.

Desde APIAC invitamos a políticos, periodistas, asociaciones, y otros colectivos, a que vengan a conocer el desarrollo turístico de esta zona, para que puedan apreciar el impacto que tendría la construcción de la presa.

Por todo ello, exigimos la paralización inmediata del proyecto de construcción del embalse de Biscarrués y la restitución económica de la deuda contraída con la comarca Galliguera-Reino de los Mallos por el freno que ha supuesto para el desarrollo económico el proyecto de construcción de dicho embalse.

@@

Manifestación en Zaragoza contra el cierre de los bares culturales

Unas 2.000 personas salieron en la tarde del lunes 21 de junio para reivindicar una puesta al día de la normativa municipal, que a fuerza de actuaciones de la policía local está precintando los equipos de sonido de numerosos bares, cerrandolocales culturales e impidiendo la habitual realización de conciertos en vivo en salas de esta ciudad.

Durante toda la jornada, el día institucional de la música, se leyeron manifiestos de apoyo desde todos los escenarios en los que hubo actuaciones organizadas por el ayuntamiento. La protesta en forma de manifestación comenzó a las 8 de la tarde en la Plaza Sas, desde donde se recorrió la calle Alfonso hasta finalizar en el escenario de la Plaza del

Pilar, junto a Delegación de Gobierno, donde unas 8 furgonetas de la Policía Nacional esperaban a los manifestantes, sin que se produjera ningún incidente.

Esta movilización está promovida por el bar La Campana de los Perdidos, local que promueve una agenda cultural muy estimada en la ciudad, y que sufrió hace unos meses una actuación policial en la que se le precintó el equipo de sonido y se le prohibió llevar a cabo actuaciones con micrófonos. A La Campana de los Perdidos, se le pueden añadir otros muchos locales y bares zaragozanos que están teniendo serios problemas para mantener su programación cultural dado el cariz de las actuaciones policiales: El Teatro de las Ánimas, la Caja de los Hilos, el Cantor de Jazz,...

Todos ellos se pudieron ver en la manifestación, tras la pancarta “Nos quitaréis la música,... pero nunca la palabra”, con el apoyo de algunos partidos políticos intentando sacar tajada (como Izquierda Unida o el PAR) y de asociaciones de cafés y bares y de managers y grupos musicales.

Numerosas pancartas seguían a la comitiva principal con lemas como “Sin la Campana estamos perdidos” o simplemente ¿¿Por qué???. Una banda de percusión animó la marcha, así como grupos de clown y numerosas camisetas y pegatinas con el símbolo de esta lucha: la corchea tachada.

En la Plaza del Pilar, el poeta Luis Felipe Alegre y Elena (de Títeres de la tía Elena) leyeron alternados los párrafos del comunicado, en el que se pide al ayuntamiento que cambie la política normativa de bares y la acomode a los nuevos tiempos, ya que de lo contrario van a hacer desaparecer los pocos archipiélagos de libertad musical que hoy en día se pueden disfrutar en la ciudad. La manifestación, dentro de la agenda del día institucional de la música acabó en el mismo escenario desde el que tocaron los B.Vocal, Makumba, RapsusKlei o Violadores del Verso.

@@

CONVOCATORIA DE RUEDA DE PRENSA

Objeto de la rueda de prensa: presentación pública del informe “Alternativas al recrecimiento de Yesa” encargado por la Asociación Río Aragón a la Fundación Nueva Cultura del Agua.

Fecha: miércoles, 23 de junio, a las 12:00 h
Lugar: Sala Jerónimo Borau del Paraninfo de la Universidad de Zaragoza (sala Jerónimo Borau).
Teléfono de contacto: Miguel Solana, 699 408 426.

En Dicha rueda de prensa contaremos con la presencia de miembros de la Asociación Río Aragón y de la Fundación Nueva Cultura del Agua, los Drs. Pedro Arrojo Agudo (Presidente FNCA y Premio Goldman 2003) y Fco. Javier Martínez Gil (Catedrático de Hidrogeología y Vicepresidente FNCA).

Ante las diferentes iniciativas de replanteamiento del proyecto y la puesta en marcha de la Iniciativa Social de Mediación, la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa encargamos a la Fundación Nueva Cultura del Agua la elaboración de un informe que estudiara posibles alternativas a cualquier recrecimiento. Tras un periodo de trabajo de un equipo interdisciplinario configurado al efecto, la Fundación Nueva Cultura del Agua nos ha hecho ya entrega del informe, que, dado su interés, consideramos conveniente presentar a toda la sociedad.

Esperamos su asistencia.

Artieda-Jaca, 21 de Junio de 2004.

Secretaría de Prensa de la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa-COAGRET
C/Mayor, 17
50683-Artieda de Aragón (Zaragoza)
Tf.: (+34) 650 454 979
rio.aragon@yesano.com
www.yesano.com/

@@

Este viernes 25 de junio habrá una concentración para pedir la libertad de los dos miembros del colectivo ecologista “Solidarios con Itoiz” actualmente encarcelados. Iñaki García Koch cumple este 25 de junio TRES AÑOS en la cárcel e Ibai Ederra lleva desde el 13 de marzo de este año.

En total 7 solidarios fueron condenados a 4 años y 10 meses. Solidarios cortó los cables de carga del cemento de la construcción de la presa de Itoiz. Independientemente de lo que pensemos sobre la legitimidad de esta acción lo cierto es que es absolutamente desproporcionada la condena. En la acción no se hirió a nadie (ellos si que sufrieron una paliza que dejó sordo de un oído a uno de ellos).

De hecho, como por el sabotaje no se les podía condenar a mucho, se les metió un delito de “secuestro” por retener al vigilante durante los cinco minutos que duró el corte de cables.

Otras retenciones no se castigan así: hace poco los trabajadores de Moulinex en Barbastro también “retuvieron” a los directivos durante toda una noche, parecido en Aguilar de Campoo con el cierre de la fábrica de galletas y otras on movidas por colegios en zonas rurales... Vamos, todos vemos continuamente que delitos muchísimos más graves, incluso con sangre, incluso con muertes por medio no se castigan en la practica con tanta saña. Es una vergüenza que por una acción no violenta esta gente se este comiendo semejante castigo. Esto sin entrar en las irregularidades contables y legales de la presa de Itoiz.

Hasta la Audiencia Nacional declaró ilegal la obra pero que “como ya estaba casi construida...”, un ejemplo de JUSTICIA y de lo rentable que es la política de hechos consumados para algunos gobernantes. Lo más alucinante de todo es que ninguna presa de ese tamaño se va a construir en el futuro.

Que hasta los gobiernos (central o autonómicos) han entendido que la época de los grandes embalses ha pasado a la historia, que hay otras soluciones: la primera no hinchar artificialmente la demanda de agua. Mucho diálogo y mucha desaladora pero a Solidarios nadie les revisa la condena.

En fin... el viernes 25 a las 19,30 en la C.H.E. (Pº Sagasta).

Solidarios con los solidarios.

@@

A CONTINUACIÓN INCLUIAMOS EL MANIFIESTO DE LA PLATAFORMA 28J (FORMADA POR MÁS DE TREINTA ENTIDADES).

ROGAMOS LE DEIS LA MAYOR DIFUSION POSIBLE, REENVIÁNDOLO A QUIEN ESTIMÉIS PUEDA INTERESAR.

PARA MAS INFORMACIÓN: COLECTIVO TOWANDA 625969084
colectivotowanda@yahoo.es

TOD@S QUEREMOS: QUEREMOS TODOS LOS DERECHOS

Una amplia mayoría social en Aragón viene mostrando repetidamente su deseo de lograr que la igualdad, los Derechos Humanos y las libertades sean logros compartidos por toda la población.

Sin embargo, en muchos ámbitos este deseo común se enfrenta a la realidad no sólo por los cambios legislativos pendientes, sino por las discriminaciones que aún perduran en los terrenos de las relaciones laborales, la educación, la cultura, la salud.

Para lesbianas, gais, transexuales y bisexuales esta discriminación también tiene una doble cara.

Por un lado, en el plano legal:

Recientemente se ha aprobado en las Cortes de Aragón la reforma de la ley aragonesa de Parejas de Hecho que permitirá la adopción por parejas homosexuales, con los votos favorables de PSOE, CHA e IU. Pero el PP ya ha decidido recurrirla al Tribunal Constitucional, y el Departamento de la DGA que deberá gestionar el cambio está en manos del PAR, que se abstuvo en la votación. Deseamos que ello no impida la correcta aplicación de la ley.

A nivel de todo el estado, mientras reclamamos celeridad en la prometida reforma del Código Civil en materia de matrimonio, sigue sin concretarse la equiparación total en el acceso a todos los derechos -de forma que se evite la permanente amenaza de recurso contra las decisiones de las Comunidades Autónomas- y las necesarias legislaciones antidiscriminatorias.

Las personas transexuales siguen esperando los cambios legales que reconozcan sin trámites interminables su género social aunque no deseen someterse a los tratamientos y operaciones de reasignación de sexo.

Por otro lado los cambios legales son sólo un primer paso hacia la igualdad. Pero como bien saben las mujeres o cualquier colectivo social que haya sufrido discriminación, ésta será una eterna asignatura pendiente si no hay políticas activas contra la discriminación de todas las administraciones públicas:

en la educación, donde la diversidad de modelos familiares y afectivosexuales es ignorada en textos y currículum, creando la semilla para la futura discriminación, y obstaculizando el desarrollo psicosocial de adolescentes lesbianas, gais, transexuales y bisexuales

en las políticas y programas de salud, donde no se contempla la realidad de la diversidad de identidades y preferencias sexuales, y las personas transexuales siguen reclamando la inclusión en las prestaciones del Sistema de Salud pública de la reasignación de sexo para quien sí la precise.

en la cultura antidiscriminatoria que es preciso impregne no solo la convivencia ciudadana, sino el discurso de los poderes públicos y de los medios de comunicación

en las relaciones laborales, donde el acoso moral y la discriminación por la preferencia o identidad sexual precisa de normas y políticas antidiscriminatorias por parte de los poderes públicos y los agentes sociales

Todos estos avances sólo serán posibles con el apoyo expreso y decidido de la mayoría social que cree en una sociedad más libre e igualitaria. Y cada uno de ellos sigue siendo obstaculizado por quienes se aferran a la discriminación y a la homofobia con más o menos disimulo desde el prejuicio y el desconocimiento o desde la caverna de la derecha política, mediática o clerical.

Antes de las últimas elecciones generales, las candidaturas que obtuvieron en Aragón la mayoría absoluta en las urnas firmaron un Documento de Compromisos con las Reivindicaciones de Lesbianas, Gais, Transexuales y Bisexuales. Creemos que ahora es especialmente importante mostrar el apoyo social a los cambios que se precisan en este como en tantos otros terrenos, ya que corremos el riesgo de perder la oportunidad generada por la derrota del PP si no se mantiene desde el principio de la legislatura una postura firme de defensa pública de nuestras reivindicaciones.

Esta apuesta por los Derechos Humanos, por la igualdad debe cumplirse: no puede caer en saco roto. Y dependerá de tod@s que los compromisos se cumplan.

Porque en Aragón

tod@s queremos: queremos todos los derechos para lesbianas, gais, transexuales y bisexuales

ACTIVIDADES:

EN ZARAGOZA

Martes 22.

20H. CENTRO DE HISTORIA DE ZARAGOZA

(Entrada por Plaza de San Agustín o por C/Asalto, junto al Parque Bruil)

Proyección documental de Amnistía Internacional acerca de la situación de los derechos humanos de lesbianas, gais, transexuales y bisexuales en el mundo.

Después, Tertulia-debate: lesbianas en la sociedad y movimiento LGTB en Aragón; propuestas, necesidades e iniciativas para el curso que viene.

Miércoles 23

19 H: FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE BARRIO DE ZARAGOZA (FABZ), C/ San Vicente de Paúl, 26.

Movimiento LGTB y movimiento feminista en Colombia. Con Marcela Sánchez Buitrago, Directora del Proyecto Colombia Diversa. Convocado conjuntamente por Amnistía Internacional-Zaragoza, Comisión de mujeres de la FABZ, y colectivo Towanda.

20'30H: LIBRERÍA CALAMO, Pza. S. Francisco 4

Presentación del libro El látigo y la Pluma, homosexuales en la España de Franco, de Fernando Olmeda (editor y presentador de Informativos fin de semana de Tele5)

Jueves 24

20H. CENTRO DE HISTORIA DE ZARAGOZA

Querer sin fronteras. Inmigración, asilo, y LGTB. Leonardo Fernández (Comisión de DDHH y Minorías Sexuales de Amnistía Internacional), Katrina Belsué (abogada de SOS Racismo), y miembros de parejas de hecho internacionales.

Viernes 25

22H: Local de Towanda (C/Liñán 8)

TEATRO: Sueltas o te ato. Entrada 3 euros.

Sábado 26

18 H: PLAZA DE LA DIVERSIDAD

Plaza Sinués (tras el Teatro Principal)

- a.. Mesas de la diversidad. Organizaciones políticas y sociales expondrán sus actividades, materiales y reivindicaciones contra la discriminación y por la diversidad
 - b.. Intervención Plástica: Arte efímero para un Paseo por la Diversidad. Concepto y coordinación Manu Azcona. Intervención sobre globos de helio que por unos días cambiarán el aspecto del Paseo de Independencia
 - c.. Grabación de videocreadoras: tod@s queremos, tod@s decimos
- De 10 a 2 de la noche: FIESTA con actuaciones en vivo

Lunes 28 de Junio

MANIFESTACIÓN

Pza. San Miguel, 8 de la tarde

EN HUESCA

Miércoles 23

20H: Centro raíces (C/Campana de Huesca,1)

Tertulia debate: El amor que se atreve a decir su nombre.

Sábado 26

11H: Pza. Zaragoza

Mesa informativa

Convocada por PLATAFORMA 28Junio POR LA DIVERSIDAD

ADEA, Amnistía Internacional-ZGZ, ASAPA, El Cantero de Torrero, CCOO, CHA, Chobenalla, CGT, COA.MOC, Comité Antisida, Convive, A Enrestida, FABZ, FSTEA, IU, JCA, JSA, Magenta, Asoc.Madres y Padres de Lesbianas y Gais, Movidá, Movimiento contra la Intolerancia, Col. Mujeres Feministas-Huesca, Mujeres Preocupando-ZGZ, OMSIDA, OSTA, PCA, PSOE, Rebel, SEI, SOS Racismo-Aragón, La Trama, Towanda, UGT